El Topo Blindado

EL COMBATIENTE

ORGANO DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO DE LOS TRABAJADORES POR LA REVOLUCION OBRERA, LATINOAMERICANA Y SOCIALISTA

AÑO VII No. 123

miércoles 26 de junio de 1974



DEBEMOS LUCHAR INCANSABLEMENTE POR LA DEMOCRACIA Y LA LIBERTAD

PAGINA 2

GOBIERNO y MONOPOLIOS

PAGINAS 3 Y 4

EL FAS Y LA CONSTRUCCION DEL FRENTE DE LIBERACION NACIONAL

PAGINAS 6 Y 7

DEBEMOS LUCHAR INCANSABLEMENTE POR LA DEMOCRACIA Y LA LIBERT

Los nuevos embates del gobierno peronista que pretenden dar la batalla contra los fantasmas del agio y la especulación, contra el desabastecimiento, contra el boicot hacia su gobierno, tienen un solo objetivo: el de querer seguir engañando a las masas, a la clase obrera, para su política de salvación capitalista; neutralizar sus luch is, aislar a la guerrilla y tratar de golpearlos política y militarmente para entregar de ese modo a nuestro pueblo a la voracidad despiadada del imperialismo,

Como ese es su objetivo, como ese es su papel de clase, de sirviente del imperialismo, frente a las derrotas infligidas por el movimiento obrero y por el accionar guerrillero, el gobierno está llegando a un callejón sin salida; se ve arrastrado a una situación de desesperación, desorientado llega a la vacilación, conciente que necesita el apoyo del imperialismo, la gran burguesía y las FF.AA. para seguir desempeñando su papel.

Temerosos de que esos sectores burgueses no sigan confiando en el gobierno nacional, en su capacidad de explotadores, incitan el apoyo y la defensa de su política de "Pacto Social" o del "Nuevo Modelo Argentino", para favorecer en términos más enérgicos la represión y a su vez garantizar la participación más activa de los militares con la imagen de una fuerza progresista.

DERROTAR LAS **VACILACIONES**

En editoriales anteriores, hemos señalado permamentemente que el único triunfo de la burguesía, del GAN, del Pacto Social, fue el de dividir el campo obrero y popular; que existen sectores que conciente o inconcientemente tratan de alentar esperanzas, ideas erróneas en las más amplias masas; que la falta de determinación cla-

ra, de una política concreta que defienda consecuentemente a los sagrados intereses del espíritu socialista del pueblo, los arrastra al terreno de las vacilaciones.

De esa manera son víctimas del juego conciente de la burguesía y equivocan su táctica ante las luchas interburguesas, tomando como consecuencia el rumbo incorrecto de defender a un sector que quiere hacerse el más bueno o más sensible a las aspiraciones po-

El golpe o el autogolpe, en definitiva no es más que una salida del imperialismo y la burguesía en acuerdo con el gobierno actual; lo darán con el único fin de pretender aplastar a las luchas liberadoras que se manifiestan en centenares y centenares de combates políticos y armados en nuestra Patria.

No es tomando posición por o contra el golpe, como se definirá el camino de la Patria Socialista, sino dando la batalla política, por la libertad, la independencia, por el bienestar y la felicidad del pueblo, junto a un potente y vigoroso accionar guerrillero, combinando las luchas democráticas, el batallar por la abolición de todo tipo de explotación y solo así podremos conquistar y arrancar a la burguesía y al imperialismo mayores concesiones democráticas.

DERROTAR LOS PLANES REPRESIVOS

No deja de ser la preocupación principal para las fuerzas del gobierno, el incesante proceso de acumulación de fuerzas en el campo revolucionario; por la rapidez y el impulso de las luchas obreras y populares, es claro que nuestro pueblo dará de sus fuentes inagotables a sus mejores hijos para la revolución. La burguesía y el imperialismo no pueden tolerar el avance progresivo del campo revolucionario y tratarán de dar con algún éxito nuevos golpes represivos a nuestro pueblo.

Prepararnos tanto para la acumulación de fuerzas, como trabajar con habilidad, inteligencia, engañando al enemigo y contragolpear firmemente, para eludir y contrarrestar los nuevos intentos de atacar a la vanguardia obrera y popular.

El gobierno, necesitado de reprimir, va a impulsar la aprobación de una nueva ley que engrosará el arsenal de las ya existentes de carácter represivo; tomando como argumento los crímenes cometidos por sus propias bandas fascistas contra militantes populares, como los compañeros obreros del Partido Socialista de los Trabajadores, de la Federación Juvenil Comunista, de la Juventud Peronista, intentará establecer el "estado de sitio", dando de esa manera rienda suelta a todos los organismos represivos para lanzarse cuando crean oportuno contra la clase obrera y el pueblo. Esa es la respuesta que el gobierno popular dará al pueblo que exige el castigo de los asesinatos cometidos por el fascismo: intensificar la represión contra el mismo pueblo.

NUESTRAS LUCHAS

Nuestro pueblo, como lo ha demostrado consecuentemente, no retroæderá; luchará incansablemente contra los represores, contra los sectores del reformismo y el populismo, defenderá y salvaguardará su futuro como pueblo e impondrá sus poderosas fuerzas patrióticas y revolucionarias en la lucha por la liberación y la construcción del Socialismo.

Nuestro Partido y nuestro querido ERP, iluminados por la ideología proletaria del marxismoleninismo, educándose en las experiencias revolucionarias de las masas populares, multiplicará sus

esfuerzos para estar presente en todas las manifestaciones de lucha; nuestro ejército guerrillero multiplicará sus combates y derrotará las esperanzas de conciliación de clase entre los explotadores y oprimidos; combatirá en la ciudad y en el campo contra el ejército opresor y proimperialista de las FF.AA. contrarrevolucionarias, basándose en la organización política de las masas, combinando el combate político y el combate armado; organizará paso a paso a centenares de miles de obreros, campesinos, estudiantes, pobres de la ciudad, con sus ideas revolucionarias y so-

Brotarán del mismo campo obrero y popular nuevas luchas económicas, políticas y sociales y se irán desparramando en el accionar dinámico de nuestra clase.

Nuestro Partido se nutrirá de esas luchas para templar su fuerza revolucionaria, encauzándola hacia la tarea principal y el esfuerzo mavor que debemos realizar: darle un centro de dirección único por la defensa de la democracia, la libertad politica y popular, concientes que el régimen actual como todo Estado capitalista necesita la "legislación represiva" para garantizar sus planes.

De allí entonces que debemos dar mayor dinamismo y audacia a la lucha política, para poder encaminar una gran ofensiva contra el represivo Código Penal, contra el proyecto de estado de sitio.

Nuestro pueblo ha demostrado permanentemente su odio a la represión y a las cárceles; no dejó de combatir por sus presos; es por eso que surgirán de su espíritu combativo e indómito, si impulsamos con firmeza la lucha contra los planes represivos del gobierno, grandes batallas populares producto de la fuerza inagotable por la libertad y la democracia. Y aparecerá con mayor vigor, con mayor vida, la lucha política y militar en nuestro pueblo y nuestra patria.

Jaqueada por la creciente presión de las masas populares, cuyas luchas reivindicativas por mejores condiciones de vida y por la efectiva vigencia de libertades democráticas acusan un alza ininterrumpida desde 1969, la burguesía venezolana se debate en medio de una grave crisis que tiende a agudizarse rápidamente.

Agotadas las perspectivas de un desarrollo sostenido y dinámico de la industria, que tuvo su punto de partida en la necesidad de sustituir importaciones a la finalización de la Segunda Guerra Mundial, el sector "desarrollista" de la clase dominante se enfrenta a la dura realidad de un mercado interno reducido y sobresaturado, en cuya base está la brutal explotación del trabajo asalariado en el campo y en las ciudades. Las expectativas centradas en el Pacto Andino y en otros acuerdos regionales inter-burgueses se han ido desinflando paulatinamente; la participación venezolana en mercados extraterritoriales gira en torno de la petroquímica y del acero, dos resortes claves de la economía que se reserva para sí el Estado asociado directamente con el imperialismo, en las llamadas "empresas de economía mixta".

El estancamiento económico, que ensombrece las posibilidades burguesas de mantener una tasa estable de ganancias, se proyecta también en la estructura productiva del agro, donde prevalecen los grandes fundos en manos de empresas imperialistas y capitalistas nativos, muchas veces asociados a las primeras.

La pequeña industria, el artesanado, la mediana y pequeña propiedad rural están siendo arrastrados a la ruina por la expansión de los monopolios. La disputa por la renta petrolera, principal fuente de divisas para el Estado, se da en el marco de un empobrecimiento acelerado de las grandes masas populares, con la industria trabajando por debajo del 50o/o de su capacidad real de producción. La burguesía se muestra incapaz para absorber un elevado índice de dedesempleo; la industria, lejos de emplear, despide obreros. Un cinturón de miseria rodea las grandes ciudades, alimentado constante mente por el éxodo de campesinos sin tierra y desocupados. Un millón de niños no concurre a las escuelas; 17 mil maestros carecen de trabajo; miles y miles de estudiantes secundarios y universitarios se movilizan para que se eliminen las trabas puestas al ingreso a los centros de enseñanza, mientras en las zonas rurales y en las barriadas pobres la desnutrición causa estragos en la niñez.

VENEZUELA:

Reseña histórica general

Enfrentada a esa crisis irreversible, temerosa ante el empuje del proletariado y del pueblo en su conjunto, la burguesía apela cada vez con más frecuencia y desespe ración a una última arma: la represión sistemática y brutal, descargada sobre el movimiento popular en toda lucha, en toda huelga, en toda protesta, sin por eso despojarse ni por un instante de la máscara democrática. He aquí, probablemente uno de los rasgos distintivos de la situación venezolana. El ejército, preparado y dirigido por oficiales norteamericanos, encarcela, tortura y asesina a decenas de militantes revolucionarios, obreros, campesinos, estudiantes, intelectuales progresistas, hombres y mujeres del pueblo; mantiene verdaderos campos de concentración; allana y detiene mientras supuestamente está en plena vigencia la Constitución, el respeto a la persona, funciona el Parlamento, no existe estado de sitio ni medidas de "excepción" alguna. Las formas democráticas burguesas, desde hace ya largos años, ocultan la más inhumana y salvaje represión, confiada directamente al ejército que desde 1962 despliega gigantescos operativos "antisubversivos", sin por ello alcanzar su principal objetivo: el aniquilamiento de las organizaciones guerrilleras que hasta hoy siguen operando en Venezuela.

CACAO, CAFE Y PETROLEO

Dos grandes partidos políticos, COPEI y Acción Democrática, el primero expresión de la pequeña burguesía y el segundo representante de los grandes monopolios y del imperialismo yanki, vienen alternándose en el poder político en Venezuela desde los inicios mismos de las formas democráticas de gobierno. De 1900 a 1938, el país soportó una bárbara dictadura, encabezada por Juan Vicente Gómez. Venezuela era entonces una gran hacienda dedicada al cultivo del cacao y del café; la perforación de los primeros pozos de petróleo en la zona de Maracaibo y el comienzo mismo de la extracción en gran escala, que despertó la codicia de las empresas petroleras imperialistas, a las que se hicieron enormes concesiones, no alteró sustancialmente el esquema económico.

En 1926 el volumen de las exportaciones de petróleo superaba ya a la de los productos tradicionales del agro; pero la escasísima participación estatal en el negocio petrolero, por un lado, y las inversiones extranjeras estrictamente limitadas a las necesidades extractivas, por el otro, determinaron que el pais siguiera por un largo período inmerso en un esquema agroexportador.

Por largos años, las empresas petroleras norteamericanas e inglesas concentraron todos sus esfuerzos en la etapa extractiva del petróleo; miles de torres de perforación se levantaron en el Lago de Maracaibo, succionando torrentes de petróleo que era transportado a las refinerías instaladas en EE. UU. Venezuela asistió durante una larga época -más precisamente hasta 1942- a ese saqueo desenfrenado de su principal riqueza natural, sin que el imperialismo dejara en el país más que unas pocas migajas de las fabulosas ganancias asi obtenidas.

El dictador Juan Vicente Gómez, un poderoso terrateniente que se apoderó durante su mandato de enormes extensiones de campo, favoreció en todas las formas imaginables el ingreso de las petroleras extranjeras, mientras sus intereses -y los de la clase dominante- permanecían fijos en la exportación del cacao y del café.

A su muerte, ocurrida en 1938, se convoca a elecciones. Medina Angarita, un liberal inspitado en posiciones emparentadas con el aprismo de Haya de la Torre, funda Acción Democrática y accede al poder. La crisis provocada por el estallido de la Segunda Guerra Mundial golpea duramente a la burguesía agroexportadora; la desocupación y el hambre empujan a grandes sectores del proletariado rural a movilizaciones en demanda de pan y trabajo, que son

violentamente reprimidas. Se inicia un proceso de desarrollo de tipo industrial, fundamentalmente en torno a la radicación en el país de grandes empresas imperialistas.

En 1942 hav nuevas elecciones. Rómulo Gallegos, candidato de AD, reemplaza a Angarita. Tras él, quien gobierna en realidad es Rómulo Betancourt; Acción Democrática abandona el tibio reformismo burgués que proclamaran sus fundadores para convertirse en instrumento de los intereses imperialistas. El proletariado urbano, inmaduro aún, se lanza decididamente a la lucha por mejoras salariales y reivindicaciones de tipo social; el ala desarrollista de la burguesía, asociada con el imperialismo, reclama la expansión del mercado y pretende que el gobierno, mediante la represión, garantice la 'paz social' 1 cesaria para la buena marcha de sus negocios. Se insinúa la conveniencia de ejecutar una reforma agraria limitada, lo que despierta el recelo y la inquietud de la oligarquía terrateniente. El Estado negocia con las petroleras nuevos contratos de explotación, en los que se reserva una parte mayor de la plusvalia obtenida; el Partido Comunista, fundado en 1923, dirige una parte considerable de las movilizaciones y protestas populares. La situación tiende a agravarse rápidamente; el ejército se resuelve a intervenir. Tres jefes militares -Pérez Jimenez, Delgado Chalbaud v Lloveras Páezencabezan el golpe; días después de ser desalojadas las autoridades constitucionales, Delgado Chalbaud cae asesinado en un atentado, cuya inspiración se atribuye a Pérez Jimenez.

LA DICTADURA PEREZJIMENISTA

Con Pérez Jimenez en el gobierno, se inicia para Venezuela un nuevo período signado por cambios profundos a nivel de la clase dominante. En 1948 el pueblo venézolano es nuevamente convocado a elecciones. Los principales dirigentes de Acción Democrática deben huir del país o pasar a la

ROSARIO

Trabajadores de la Cooperativa de Tamberos levantaron la huelga por tiempo indeterminado que venían cumpliendo en reclamo de un aumento de 50.000 pesos viejos mensuales y otras reivindicaciones económicas. El Ministerio de Trabajo había declarado ilegal la medida de fuerza, mientras que la empresa cesanteó a parte de los obreros que intervinieron en el conflicto. Presionadas por la dirección del gremio, las bases resolvieron reanudar el trabajo e iniciar gestiones para lograr la reincorporación de los despedidos y el pago de los jornales caídos. Las autoridades del Sindicato sostuvieron que la huelga "violaba las normas del Pacto Social".

La sección Mitre de la Unión Ferroviaria resolvió suspender los paros que se estaban cumpliendo en apoyo a mejoras salariales, al iniciarse tratativas con la empresa Ferrocarriles Argentinos.

Médicos internos y residentes de varios hospitales realizaron un paro en demanda de mejoras salariales y escalafonamiento.

MAR DEL PLATA

El Sindicato de Prensa dispuso el trabajo a reglamento ante el despido arbitrario de un periodista. De no reverse la sanción, el gremio iría a un paro total de actividades.

Trabajadores de la flotilla de pesca acordaron suspender el paro que venían ejecutando desde el 1o. de junio, en aguardo del resultado de una audiencia con las autoridades del Ministerio de Trabajo. Reclaman el reintegro de la personería gremial a la Sociedad de Pescadores y Afines, organización que los nuclea y rechazan la exigencia de la Boleta Sindical de Embarque, que extiende el Sindicato de Obreros Marítimos Unidos. (SOMU).

CORDOBA

El Sindicato de Mecánicos y Afines del Transporte Automotor (SMATA) acordó en una multitudinaria asamblea de obreros aplicar el trabajo a convenio en apoyo de un incremento salarial del 60 porciento sobre las remuneraciones básicas y del 3 porciento en el escalafón. Exigen, además, el reconocimiento del resultado de las elecciones internas efectuadas los días 8, 9 y 10 de mayo último.

NOTICIERO SINDICAL

CAPITAL FEDERAL

En reclamo de oportunidades de trabajo y por su inclusión entre los profesionales de la carrera sanitaria nacional, sicólogos efectuaron el miércoles 19 de este mes un paro nacional. Hubo concentraciones en Plaza de Mayo y Congreso.

El Ministerio de Trabajo declaró ilegales los paros que vienen efectuando obreros de la empresa Bagley por aumentos salariales. El Sindicato de Trabajadores de la Industria de la Alimentación, controlado por la burocracia, hizo saber al Ministerio que no avala el reclamo obrero "por estar consustanciado con el gobierno y el Pacto Social." Las intimaciones oficiales para que cesen las medidas de fuerza fueron rechazadas por los trabajadores.

La empresa editora del diario "La Opinión", a solo 48 horas de haberse decretado la conciliación obligatoria, luego de un largo conflicto, despidió a un periodista, por lo que el personal se dispone a adoptar nuevas medidas de fuerza.

Trabajadores de la Comisión Municipal de la Vivienda continúan en huelga a raíz de la cesantía de doce compañeros. Exigen la reincorporación de esos obreros y el levantamiento de las suspensiones, relevos y traslados, medidas todas dispuestas por el intendente municipal, Gral. (R) J. Embrioni.

TRELEW

Trabajadores municipales de la provincia de Chubut cumplieron un paro de 72 horas en solidaridad con los obreros y empleados de la comuna de la ciudad de Sarmiento, que vienen luchando para que se les reconozcan conquistas sindicales y por la reincorporación de tres dirigentes del gremio, a los que se les aplicó la ley de prescindibilidad.

BUENOS AIRES

Obreros portuarios llevaron a cabo el

martes 18 paros parciales en repudio al asesinato del dirigente gremial Carlos Borromeo Chaves. El Sindicato Unidos Portuarios Argentinos (SUPA) no apoyó la protesta.

Trabajadores de supermercados DISCO denunciaron nuevos despidos y traslados de personal de una sucursal a otra, acusando a la empresa, además, de la adopción de medidas represivas e intimidatorias, dirigidas principalmente contra activistas sindicales. La patronal intentaría impedir la organización gremial de los trabajadores y empleados.

El Ministerio de Trabajo suspendió la personería gremial del Sindicato de Fideeros y Afines a raíz de una serie de paros que desde el 24 de mayo último se vienen cumpliendo en fábricas y establecimientos de Capital Federal y el Gran Buenos Aires por lograr aumentos salariales. En la planta ubicada en Matarazzo de Villa Adelina, las intimaciones previas a la suspensión de la personería gremial habían sido repudiadas y resistidas por los obreros.

LA PLATA

Gráficos, periodistas y administrativos del diario "El Día" obtuvieron aumentos salariales de 75.000, 50.000 y 35.000 pesos viejos mensuales, respectivamente, luego de un dilatado conflicto.

Empleados de la Asociación Judicial Bonaerense acordaron efectuar paros y movilizaciones en apoyo a reivindicaciones salariales.

La delegación regional de la CGT expulsó a la Asociación de Trabajadores de la Universidad (ATULP), en razón de que sus dirigentes cedieron las instalaciones del gremio para la realización de asambleas de obreros de Propulsora Siderúr gica. Los burócratas acusan a ATULF de "inconducta gremial", práctica del divisionismo, provocar el enfrentamiento y hallarse al servicio de intereses reñidos con los objetivos y postulados gremiales.".

RIO NEGRO

Trabajadores municipales iniciaron paros progresivos a raíz de la decisión de la Federación provincial que los agrupa de desconocer el resultado de las elecciones internas realizadas por la seccional de General Roca.

BAHIA BLANCA

Gráficos y periodistas del diario "La Nueva Provincia" reanudaron los paros en reclamo de aumentos salariales. El Ministerio de Trabajo anunció que el movimiento de fuerza será declarado ilegal. El diario no apareció el sábado 2.

RIO GALLEGOS

El gobernador vetó una ley sancionada por la Cámara de Diputados en virtud de la cual se dejaban sin efecto las cesantías dispuestas en el Banco de Santa Cruz. Los empleados de esa institución están realizando paros parciales desde hace 2 meses para conseguir la reincorporación

.......

de los despedidos.

SALTA

Desde el lunes 24, empleados judiciales de esta provincia iniciaron un cese de actividades de 48 horas en reclamo de la equiparación de sueldos respecto a los que se perciben en el orden nacional.

En demanda de aumentos salariales, el Sindicato de Empleados y Obreros Municipales de esta provincia inició una huelga de brazos caídos, a la que seguirán dos paros de 24 y 48 horas.

FAS: punto de par la construcción de Frente de Liberaci

El Frente Antiimperialista y por el Socialismo, surge en un principio como una necesidad de responder por parte de las clases explotadas a las clases dominantes, que ante la ofensiva de las masas se habían unido tras el engañoso acuerdo electoral que pretendió desviar al pueblo de sus luchas.

Fruto de esa necesidad de dar una respuesta en el terreno de las luchas democráticas, aprovechándolas para fortalecer la acumulación de fuerzas en el campo popular, se realizaron las primeras reuniones, naturalmente reducidas por lo incipiente del trabajo, donde nuestro Partido y otras organizaciones revolucionarias y populares, peronistas y no peronistas, fueron aunando criterios acerca de la importancia de organizar un amplio movimiento político, de características frentistas, que sirviera de sólida estructura para llevar adelante la lucha política contra el imperialismo y por el socialismo, y paralelamente a ello desarrollando una actividad práctica de base en ese sentido.

El 18 de agosto de 1973, en Tucumán, se realiza lo que sería el IV Congreso. Allí en una asamblea popular que reunió a más de 4000 personas, se organizó formalmente el Frente Antiimperialista y por el Socialismo. Participaron del mismo organizaciones revolucionarias y populares, algunos sindicatos combativas y numerosas agrupaciones sindicales clasistas, juveniles, campesinas, etc.

Este Congreso se realiza en un marco político difícil. La mayoría de las fuerzas políticas de la pequeño-burguesía, de la burguesía y algunos sectores populares, apoyaban de una u otra manera la candidatura presidencial del líder de la burguesía Juan D. Perón, luego del autogolpe reaccionario provocado por la derecha peronista.

pesinos, aborígenes, villeros, y otras clases populares comienzan a transitar el camino de formación del Frente Antiimperialista, y se intenta presentar la fórmula electoral Tosco-Jaime. Ello no se pudo concretar por la debilidad de la unidad obrero-popular en aquel entonces, frente al poderoso engaño montado por el régimen. Si bien no se pudo concretar una alternativa obrero-popular frente a las elecciones, que pudo haber ayudado a la acumulación de nuevas fuerzas populares, se logró en cambio, una base unitaria, para formar un Frente Antiimperialista, que se gestó en una alianza entre diversas organizaciones obrero-populares presentes.

El V Congreso se realiza en Chaco con la asistencia de más de 12.000 concurrentes; este Congreso significó un gran paso adelante en relación a los anteriores, por su base de masas, por su creciente composición obrera, y por la consolidación y ampliación de la unidad obrero-popular gestada en el Congreso en Tucumán.

El día 15 de junio se realiza en Rosario el VI Congreso del Frente Antiimperialista y por el Socialismo, que hemos cronicado en en nuestro número anterior.

Este Congreso se celebró en un momento político muy especial en que la burguesía se ve enfrentada a una nueva crisis, producto del fracaso total de los planes del gobierno peronista. Dias antes, Perón se ve obligado a recurrir a un grotesto simulacro de movilización, donde pese a la intimidación burocrática y a otras viejas tácticas, no logra reunir en la Plaza de Mayo a más de 100.000 personas. Intenta así, recuperar la confianza de de los monopolios, disgustados por la incapacidad del gobierno por lograr la "paz social" que requieren para sus actividades. En ese marco político, podemos considerar el VI Congreso como un verdadero triunfo obreropopular en el camino firme de construcción de un Frente de Liberación Nacional. El crecimiento cuantitativo en relación a los demás congresos es evidente. 20.000 asistentes concurrieron al Congreso y delegaciones de casi todo el país, pese al boicot total de la prensa burguesa y a las maniobras represivas del go-

El Congreso votó una serie de resoluciones sobre la situación política nacional, sobre la ofensiva antipopular del gobierno, sobre coordinación de la actividad con otras organizaciones populares y revolucionarias y una declaración de reconocimiento al gobierno provisional revolucionario de Vietnam del Sur y a la vez un programa concreto de tareas.

A través de estos pasos sucesivos, el FAS

se ha ido desarrollando hasta alcanzar su desarollo presente; es hoy una fuerza política importante, formada por diversas organizaciones políticas, y a la cual adhieren agrupaciones sindicales, villeros, campesinos, aborígenes, etc. Ha formulado un claro programa de lucha y se prepara activamente para llevarlo a la práctica, cimentado en la fuerza de sus bases obreras y populares.

Puede ser considerado por lo tanto como un punto de partida, real y concreto, para la construcción del Frente de Liberación Nacional, porque es la única organización con características frentistas, que ha dado reales muestras de fuerza organizativa, auténtica representatividad, sólidos principios unitarios y una correcta orientación política y programatica.

QUE DEBE SER EL FRENTE EL EJEMPLO DE VIETNAM

Los vietnamitas en su heroica lucha nos han mostrado el camino de la formación y consolidación del Frente de Liberación Nacional y el papel importantísimo que juega este organismo en la lucha revolucionaria.

Cuando en 1954 terminó la guerra de liberación contra los franceses, Vietnam quedó dividido en 2 sectores. Sin embergo de acuerdo a los compromisos firmados en Ginebra, debían realizarse elecciones libres en Vietnam del Sur, que permitieran la rápida unificación de ambos sectores. El incumplimiento de los acuerdos por parte del imperialismo yanki y sus títeres de Saigón, dió lugar a un formidable movimiento de masas en torno a la exigencia del cumplimiento de los acuerdos de Ginebra. Este movimiento fue el embrión del Frente de Liberación de Vietnam. En la medida que la protesta popular fue tomando fuerza, la represión del régimen saigonés cayo sobre ella, desnudando claramente ante el pueblo y las organizaciones patrióticas el carácter falaz de las promesas del imperialismo y sus títeres nativos. Esto fortaleció grandemente la posición de los revolucionarios viet-

para Nacional

namitas, que basados en el gran movimiento popular por el cumplimiento de los acuerdos, construyeron, aliándose a todas las fuerzas democráticas, patrióticas y populares el Frente de Liberación Nacional, con el objetivo de luchar por la independencia nacional, contra la cada vez más abierta intromisión del imperialismo, y por la democracia, frente a los regímenes despóticos y represivos que gobernaban a Saigón bajo el apoyo yanki.

La estructura inicial del Frente, tuvo como base al Partido Revolucionario del Pueblo (nombre del Partido Comunista de Vietna del Sur), al Partido Demócrata y al

Partido Socialista Radical.

De este punto inicial el Frente de Liberación vietnamita, al expresar acertadamente las aspiraciones políticas de los más amplios sectores del pueblo, como lo eran realmente la independencia y la democracia, fue nucleando paulatinamente bajo su bandera a todas las organizaciones políticas, populares, reivindicativas, etc., ganadas por el ejemplo de la sincera y sacrificada lucha del Frente contra el agresor yanki y sus títeres. Así, el Frente de Liberación Nacional se convirtió en auténtica dirección política de las masas; su organización alcanzó hasta los más recónditos lugares del país y fue la estructura política sobre la que se basó el poder revolucionario. El FLN organizó la vida, la administración y a defensa de las zonas liberadas; incluso su nfluencia se extendio a las zonas dominadas nilitarmente por el enemigo, donde junto a la administración títere que respondía a Saigón, coexistía secretamente la del FLN, que era la verdadera dirección política acatada por el pueblo.

De esta manera, el FLN se constituyó en la base del poder dual, en la herramienta política a través de la cual los revolucionarios vietnamitas y el pueblo todo fue construyendo los instrumentos del doble poder.

Este importantísimo papel que cumplió y cumple el FLN, evidencia lo estratégico de su carácter y la imperiosa necesidad del mismo para el correcto desarrollo de la lucha por la liberación nacional en los países coloniales y semicoloniales.

Esta valiosa experiencia del pueblo viet-

namita ha pasado a ser patrimonio de todos los pueblos del mundo que luchan por su liberación y ella debe servirnos de fuente de inspiración para contribuir a la resolución de los problemas que plantea nuestra revolución, entre ellos el de la construcción del Frente de Liberación Nacional en nuestro país.

Como decíamos anteriormente el FAS no es aún el Frente de Liberación Nacional que las masas argentinas necesitan. Pero puede y debe ser, por sus características y por el grado actual de su desarrollo, el punto de partida para la construcción de ese Frente, que cumpla en el proceso de nuestra guerra de liberación, un papel similar al desempeñado por el Frente de Liberación Nacional vietnamita.

Su cometido fundamental debe ser el de acaudillar las luchas políticas del pueblo, organizarlo a su alrededor, convertir su estructura en el armazón del ejército político de las masas, y unir en torno a su programa y sus objetivos a todas las fuerzas revolucionarias, progresistas y patrióticas del campo popular, preparándose para ejercer las tareas de dirección y de poder que el desarrollo de la guerra revolucionaria irá planteando en su transcurso. Es decir que el FLN debe ser una poderosa columna, la columna principal en la que se asiente el poder popular.

Para avanzar en el sentido señalado, para que este punto de partida que es el FAS pueda convertirse en el FLN, es necesario trabajar con seriedad y firmeza en dos direcciones fundamentales.

La primera de ellas debe consistir en el enraizamiento del FAS entre las más amplias capas de la población; en las fábricas, en los barrios, las villas, las colonias, las universidades, es donde el FAS debe extender su accionar, llegar con su voz y sus propuestas, dar respuesta política a los problemas que genera la penetración imperialista, presentar la alternativa sócialista a cada uno de ellos, organizando al pueblo en la lucha política por la democracia, por la libertad, por el socialismo y tomando resueltamente la dirección de esa lucha.

La segunda debe girar en torno a una consecuente y flexible política de alianzas, trabajando con amplitud para incorporar al

Frente cada vez a más sectores u organizaciones. Este carácter amplio del trabajo debe reflejarse en un constante llamado a la unidad de las fuerzas populares, en darles posibilidades de participación real y objetiva, en ser flexible en las incorporaciones y en la táctica para lograr acuerdos con organizaciones que sin formar parte del Frente estén dispuestas a desarrollar en común determinadas tareas políticas. Combatiendo firmemente el sectarismo en todos los terrenos, resolviendo las contradicciones con la discusión fraternal y pa-

LAS TAREAS ACTUALES

En la actualidad nuestra Patria vive un momento de auge revolucionario de las masas, que abre grandes perspectivas para intensificar la labor en el terreno de las luchas democráticas. El programa votado por el FAS comprende una serie de puntos reivindicativos, que expresan con justeza sentidas necesidades del pueblo. Sin embargo, de todos ellos y precisamente por las posibilidades a que aludíamos al principio, es necesario que el FAS centre su actividad y sus esfuerzos en dos ejes fundamentales: el de la libertad de los presos políticos y la derogación de la legislación represiva.

La debilidad del gobierno burgués del del peronismo, que se ha puesto una vez más en evidencia en las últimas semanas, brinda condiciones inmejorables para lograr efectivas concesiones en el terreno democrático.

Debemos aprovechar cabalmente esas posibilidades, generando un amplio movimiento por la libertad de todos los presos políticos; actualmente existen más de un centenar de presos de las organizaciones de izquierda y también peronistas. Los esfuerzos del FAS deben apuntar a lograr una amplia moviliza ción unitaria para exigir la libertad de los mismos, con la certeza de que la unidad y masividad del movimiento será un factor importantísimo para su victoria.

Se deben empeñar los máximos esfuerzos para lograr acuerdos con todas las fuerzas políticas del campo popular para impulsar una campaña de actos, reuniones, conferencias, pintadas, etc., movi!izando a los más amplios sectores posibies con el objetivo de lograr la libertad de los compañeros presos y la derogación de la legislación represiva.

La importancia de estas dos tareas es múltiple, ya que las mismas, paralelamente a su objetivo de lograr la libertad de los combatientes y patriotas encerrados en las cárceles y la derogación de las leyes que avasallar las libertades del pueblo, permitirán avanzar en el camino de la unidad popular, eliminando los falsos enfrentamientos, posibilitando la acción conjunta con otros sectores del

Cualquier victoria que se obtenga en este terreno, será un nuevo y positivo avance en la lucha del pueblo y en la acumulación de fuerzas en el campo revolucionario.

A UN AÑO DE LA MASACRE DE EZEIZA

El 20 de junio de 1973 es una de las fechas que no se borrará fácilmente de la memoria de los argentinos. Ese día, cuando aún se mantenía en amplios sectores del pueblo la esperanzada expectativa abierta por la derrota de la dictadura y la asunción del nuevo gobierno peronista, millones de trabajadores, hombres y mujeres del pueblo acudieron a Ezeiza a esperar el retorno al país del Gral. Perón.

La inmensa mayoría de ese pueblo confiaba que sería un día de fiesta y regocijo popular y que el regreso del viejo líder burgués, abriría para el país y para las grandes masas populares una era de justicia y bienestar.

Pero Perón, el peronismo burgués y burocrático y su fracción fascista pensaban otra cosa. Por eso todo el acto programado fue una inmensa trampa, organizada de tal forma que permitiera a las bandas fascistas de Osinde y Brito Lima y los sectores de la burocracia perpetrar una sangrienta matanza popular; víctimas de ella resultaron valientes compañeros del peronismo revolucionario y muchos hombres y mujeres del pueblo, asesinados salvajemente por los mercenarios de la derecha. Otros muchos fueron mutilados y salvajemente torturados.

Mientras todo esto ocurría, Perón aterrizaba en el aeropuerto de Morón y era recibido por los 3 comandantes en Jefe de las FF.AA. contrarrevolucionarias. Todo un símbolo, que entraña la esencia de lo que sería a partir de allí el

gobierno peronista: un fiel defensor de los intereses de la burguesía y los monopolios, estrechamente aliada a los odiados militares.

Ese 20 de junio puede tomarse como punto de partida de la violenta ofensiva de la derecha peronista, que la llevó en poco tiempo a hegemonizar totalmente el gobierno e imponer a partir de él y ya con Perón como jefe, una política antipopular, reaccionaria y proimperialista. A partir de allí se inició la campaña macartista, la caza de brujas, proliferaron las bandas fascistas, se avasalló las libertades conquistadas, nuevamente las cárceles se poblaron de presos políticos, se hicieron nuevas y descaradas concesiones al impeLa sangre de los muertos de Ezeiza sigue pidiendo justicia. En estos días, un juez obsecuente y servil, ha llegado a la conclusión de que no se ha podido averiguar quienes fueron los responsables de la masacre de Ezeiza. Sin embargo, la clase obrera y el pueblo saben perfectamente donde están los responsables y por qué el Sr. Juez no ha podido encontrarlos.

Es que los responsables están en el mismo gobierno, y son los mismos que apañan y organizan a las bandas fascistas que diariamente cômeten toda suerte de crímenes y atropellos contra el pueblo.

La justicia burguesa y el gobierno peronista no harán nada para castigarlos como nada han hecho contra los responsables del fusilamiento de los combatientes de TRELEW.

La masacre de Ezeiza, como la de Trelew y como todos los asesinatos perpetrados últimamente son expresiones del profundo odio de las clases dominantes hacia el pueblo y de su desesperación ante el permanente avance de la revolución. La clase obrera y los trabajadores argentinos ya han tomado la bandera de los caídos y la levantan con firme decisión para llevar hasta el final la lucha por la que ellos dieron su vida.

Los negocios de López Rega y el antiimperialismo del gobierno

La misión a Libia presidida por el Ministro de Bienestar Social Sr. López Rega, fue un buen negocio para el Chase Manhattan Bank. Según los diputados Zabala Rodriguez y Bettanín, se compró petróleo libio para la Argentina a 19 dólares CIF (costo, seguro y flete en puerto argentino).

Este precio supone una cifra

record, si tenemos en cuenta que en otros lugares como en Uruguay, se importa petróleo a un precio de poco más de 10 dólares el barril.

Detrás de los altos precios de compra del petróleo a Libia, financiado por el Chase Manhattan se ocultan los estrechos vínculos de amistad del Ministro de Bienestar Social (avalado y nombrado por el

presidente) con los intereses monopólicos que manejan los hilos del imperio yanki.

El Chase Manhattan Bank embolsa en esta operación la considerable suma de 50,000,000 de dólares anuales en concepto de intereses. Traducido a la práctica de todos los días en nuestro país, esto quiere decir que nuestra clase trabajadora, única fuente de riquezas del país, tendrá que trabajar más para financiar los malos negocios de López Rega y el gobierno; malos para nuestro país, pero buenos para las empresas imperialistas y para López Rega, que es de esperar cobrará un porcentaje como intermediario del negocio.

Esto es una muestra mas que evidencia el rol "antiimperialista" del gobierno peronista; antiimperialista cuando de confundir a ciertos sectores populares se trata, pero profundamente proimperialista cuando hay negocios de por medio.

El gobierno demuestra así

con esto cual es su verdadero carácter de agente de los intereses monopolistas e imperialistas, porqué nadie puede pensar que esto sea sólo un negocio personal de López Rega, con desconocimiento del presidente o del Ministro de Economía, NADA DE ESTO, Mientras el Gral. Perón el 12 de junio hizo un llamamiento al pueblo con un supuesto contenido "antiimperialista", por otra parte, permite y alienta estos negociados que sólo favorecen a los intereses del imperialismo. Por ello decimos "antiimperialista" de palabra, proimperialista de hecho, tal es el verdadero carácter de este gobierno, que paso a paso, paulatinamente va desnudando su auténtica faz ante los explotados y oprimidos de nuestra Patria.

Este rotundo negocio que encara nuestro "gobierno popular le significará al Chase Manhattan ingentes ganancias, y pérdidas de divisas importantes a nuestro país; así encaran la "reconstrucción nacional", quienes se autoproclaman "antiimperialistas".

GOBIERNO y MONOPOLIOS

Los sucesos del miércoles 12 han dado lugar a una interpretación, que si bien con variantes secundarias, en lo esencial apunta a considerar la actitud de Perón, como un enfrentamiento de éste con los monopolios.

Esta interpretación está siendo hábilmente manipulada por la propaganda burguesa con el objetivo de confundir a las masas, que miran con desconfianza y escepticismo la farsa montada por el gobierno. Curiosamente, lo que el pueblo mira con desconfianza, parece ser creido a pies juntillas por algunos dirigentes del campo popular, que se suman así el coro propagandístico de la burguesía, inventando inverosímiles teorías acerca de supuestos cercos imperialistas, cuyo único resultado es el de prestar una inestimable ayuda al enemigo.

Es conveniente aclarar entonces acabadamente la verdadera significación de la última maniobra de Perón y la falsedad de su inventado enfrentamiento con los monopolios.

En el número anterior de nuestra publicación nos hemos referido a este hecho caracterizándolo como un esfuerzo de Perón para lograr un nuevo voto de confianza de los monopolios. Sosteníamos allí que, lejos de enfrentarse con los monopolios, Perón pedía más tiempo para llevar a la práctica las promesas que les hiciera cuando asumió el gobierno.

Para hacernos una idea más cabal sobre esto, debemos tener en cuenta las circunstancias y las condiciones que determinaron el acceso al gobierno del peronismo.

La Dictadura militar, junto a los monopolios y la burguesía decidieron aceptar la solución que les ofrecía Perón a los graves problemas que el avance de la revolución creaba al capitalismo en Argentina. Esta aceptación tuvo como base el plan del peronismo burgués, que hizo a los monopolios toda clase de promesas irresponsables. Este plan consistía, esencialmente, en lograr la anhelada estabilidad social que los monopolios necesitaban para desarrollar tranquilamente sus negocios. Perón prometió terminar con el descontento social, domesticar el movimiento obrero, terminar con la guerrilla y asegurar la colaboración popular a los planes de recuperación del capitalismo argentino.

Sin embargo, el tiempo transcurrido desde el momento en que el peronismo se hiciera cargo del gobierno, ha mostrado un panorama totalmente opuesto. Las luchas obreras han seguido en constante aumento, se multiplican las tomas de fábricas y los trabajadores incorporan cada vez con mayor asiduidad, altos grados de violencia a sus luchas. La querrilla entretando, no solo no ha desapare cido, sino que crece y se afianza en la simpatía del pueblo, estrechamente unida a sus luchas y sus más profundas aspiraciones. Lejos de lograr el apovo popular para sus planes, el gobierno ha visto cómo las masas pasan rápidamente de la esperanza ilusionada a la oposición abierta a dichos planes. La deseada estabilidad social, objetivo fundamental de todos los planes burgueses, no solo no ha sido lograda, sino que cada día se

Esta situación es el marco en el que se desarrollan todos los acontecimientos de las últimas semanas. Es que la estabilidad social, más que el problema de la tasa de rentabilidad o la inflación es la preocupación más importante

de los monopolios. Todos los planes de la burguesía y el imperialismo en la Argentina desde 1955 hasta ahora han tenido como objetivo primordial la estabilidad social, y ha sido principalmente esta cuestión la que ha decidido la caída o la permanencia de los gobiernos durante este lapso. Ello se debe a que un ambiente social libre de enfrentamientos, donde no existan las acciones guerrilleras ni los conflictos obreros violentos son precisamente las condiciones que permiten a los monopolios hacer sus inversiones, planificar sus actividades a largo plazo y asegurarse asi ganancias estables. La ausencia de esas condiciones es en mucha mayor medida que las variaciones de la rentabilidad o la inflación lo que molesta a los monopolios, los desconcierta e impide en definitiva el desarrollo seguro de sus negocios.

Cuando los monopolios, la burguesía, decidieron jugar la carta del regreso de Perón lo hicieron precisamente por que éste se presentó como el único que podría llevar a la práctica una política cuyo resultado debía ser el logro de esa estabilidad social.

De allí que al fracasar estrepitosamente esos planes, como decíamos más arriba, los monopolios se sienten estafados y deciden retirar su apoyo al gobierno.

Esta actitud de los monopolios y de la gran burguesía se advierte fácilmente a través de las críticas a la "ineficacia" de la conducción económica que hace el diario Clarin. Es sabido que Clarin es el vocero del frondi-frigerismo y Frondizi y Frigerio son fieles representantes de los intereses monopólicos.

A esto se agrega la crítica de lo: radicales a la conducción económica, Estas críticas censuran la rigidez de la política de precios del gobierno, y se quejan de la falta de respaldo, por parte del gobierno a las empresas, para enfrentar las exigencias salariales de los trabajadores

También la burguesía terrateniente y agraria en general hace sentir su descontento. CARBAP (Confederación de Asociaciones Rurales de Buenos Aires y La Pampa) no aceptó integrar la CGE y hace furibundas críticas a la Secretaria de Agricultura y la política agraria. En un comunicado dado a conocer el 17 de junio habla "de la grave infiltración ultraizquierdista existente a nivel de la Secretaría de Agricultura" y denuncia"el Proyecto de Ley Agraria que deliberadamente lesiona los legítimos intereses de todo productor agropecuario abriendo un ancho cauce a la arbitrariedad y a la fractura del ordenamiento jurídico vigente . . ."

Paralelamente, otra entidad agropecuaria CONINAGRO se retiró de la Comisión de Política Concertada para el Agro, acusando a las autoridades económicas nacionales de incumplimiento de los acuerdos firmados.

Todos estos elementos, aparentemente dirigidos a la conducción económica apuntan al gobierno en general y son indicadores de que los monopolios retiran su confianza en los planes de Pe-

En ese contexto, la convocatoria realizada por Perón el día miércoles 12, así como su discurso de la mañana no enfrentan en lo más mínimo a los monopolios. En realidad lo que ha hecho es pedir a éstos que le den un plazo ma-



PERON HABLA EN
LA PLAZA DE
MAYO.
UN NUEVO
INTENTO
PARA
MANTENER
LA CONFIANZA
DE LOS
MONOPOLIOS

El Topo Blindado

yor para el cumplimiento de sus promesas. Su intención era convencerlos de que aún existen posibilidades y condiciones para lograr la estabilidad social que el imperialismo exige.

Quiso demostrar que aún cuenta con el apoyo del pueblo, que éste sigue confiando en él y que con esos elementos está en condiciones de lograr el desarme de las masas, acabar con el clasismo, terminar con los paros y las huelgas, liquidar la guerrilla.

Ninguna de las medidas que se tomaron perjudican ni de lejos a los monopolios. En el terreno económico, el pedido del gobierno a las empresas para que declaren si están o no produciendo al máximo de su capacidad, no tiene otro efecto que el de inducirlos a que aprovechen en todo lo posible la capacidad instalada.

Ninguna empresa monopólica va a estar en desacuerdo con esto, porque trabajar aprovechando al máximo su capacidad es precisamente el ideal de cualquier empresa. Si los monopolios no lo hacen, es porque no existen las condiciones de tranquilidad social que exigen para hacerlo.

Por eso, las medidas más importantes que ha tomado el gobierno peronista son las tendientes a terminar con los paros, con las luchas obreras, o sus amenazas contra la guerrilla.

Ejemplo de ello es la resolución del Ministerio de Trabajo que se dió a publicidad a principios de la semana pasada, donde establece la ilegalidad de los paros por aumentos salariales, amenazando con suspender o retirar la personería jurídica a las organizaciones sindicales que los lleven adelante.

La primera aplicación de esta medida ya se ha llevado a la práctica, al sancionar con la suspensión de la personería gremial al Sindicato de Obreros Fideeros y Afines de Capital y Gran Buenos Aires, que realiza una serie de paros por aumentos salariales.

Esta medida, como la de otorgar el aguinaldo completo para fines de este mes, tiene como única finalidad lograr el clima de paz social que requieren los grandes empresarios.

Que este es el centro de la cuestión, lo prueba a su vez los significativos párrafos del discurso de Perón ante la burocracia de la CGT, referidos a lo que él llama la violencia:

"Pero ese proceso tenemos que encaralo y ya el gobierno lo va a encarar. Hasta ahora no hemos querido sumar a la violencia de ellos, la violencia nuestra. Pero policialmente se va a ir resolviendo ese problema, que es de la policía, dado que son delincuentes". "En eso les quiero informar que se están tomando medidas".

Falsamente Perón olvida los asesinatos de las bandas fascistas, de la policía, las detenciones arbitrarias, los presos políticos, que son prueba evidente de que la represión ya se ha ejercido con violencia inusitada, pero que no ha dado resultado. Ahora propone hacerla aún más feroz, pero también aqui fracasará,

Y más adelante:

"Esta es una tarea dificil, pero que debe ser realizada por la policía, reforzada con los medios indispensables del Estado para darle la posibilidad de accionar aún contra sectores que puedan sentirse fuertes dentro de la delincuencia.

Todo esto lo hemos estudiado minuciosamente y estamos, precisamente, en la solución de estos problemas. De manera que estos asuntos de agio y especulación, dentro del proceso general, son quizás los menos peligrosos que hay. Es cuestión de estudiarlos y resolverlos. Lo demás, es más duro, más difícil. Uds. ven que la delincuencia juvenil se ha desatado de una manera terrible. No hay día en que no se peleen con la policía y mueran tres o cuatro asaltantes o ladro-

Es claro entonces que la preocupación fundamental de Perón no es precisamente la de enfrentar a los monopolios, sino la de cumplir las promesas que realizara a los mismos.

Toda la orientación impresa en los últimos días a la política del gobierno tiende, primero, a tratar de superar la ola de conflictos obreros a través de la combinación de concesiones -como pueden ser el aguinaldo completo y posibles reajustes en las remuneraciones-, con la represión, que se refleja en la resolución del Ministro Otero sobre la ilegalidad de los paros por aumentos de salarios.

Todo ello dentro de un marco de aumento de la represión en general, que muestra la cada vez mayor debilidad del gobierno.

La maniobra realizada por Perón y su gobierno en las últimas 2 semanas, es un desesperado intento por engañar al pueblo, y superar la nueva crisis burguesa, ganando nuevamente la confianza de los monopolios.

Mientras este es el objetivo real, a las masas se les pretende hacer creer que es necesario apoyar al gobierno porque este estaría amenazado por un golpe militar que pone en peligro las libertades democráticas.

Nada más falso que esto.

El avance sobre las libertades democráticas, su avasallamiento sistemático comenzó junto al autogolpe del 13 de junio del año pasado y fue llevado adelante por este mismo gobierno con singular empeño. Y es este gobierno de Perón, con él a la cabeza el que planifica y prepara el golpe o autogolpe para hacer aún más represivo su accionar, para dar mayor ingerencia a los militares; ya está pensando en la aplicación del estado de sitio y trata de alistar a todas las fuerzas burguesas en la lucha antiguerrillera.

Por eso, nuestro Partido llama a la clase obrera y el pueblo a rechazar este nuevo engaño de la propaganda enemiga, a no dejarse confundir y a proseguir firmemente en el camino de la guerra revolucionaria, hacia la Patria Socialista.

Ley de Asociaciones Profesionales

Contradicciones en la Justicia Burguesa

Un juez de instrucción de la Capital Federal acaba de dictaminar la inconstitucionalidad de dos árticulos de la nueva Ley de Asociaciones Profesionales. Se trata de los referidos al procesamiento de dirigentes gremiales por delitos comunes, trámite que de acuerdo con la nueva ley requería que previamente el Tribunal de Relaciones Profesionales los suspendiera de la Protección legal.

El magistrado, al declarar la inconstitucionalidad de los dos árticulos (58 y 59), sostuvo que " /a Constitución Nacional no admite que se establezcan excepciones o privilegios a favor de ciertas personas o grupos de "personas" y que "el condicionamiento del proceso judicial a una resolución de un ente ajeno al Poder Judicial (COMO ES EL TRIBUNAL DE RELACIO-NES PROFESIONALES) importa, quizás, algo más que la existencia de un fuero personal, pues admite la posibilidad de que lisa y llanamente se imi ida el juzgamiento".

El fallo -que seguramente será apelado por la burocracia- se produjo a raíz de la agresión a balazos de que fueron objeto dos obreros mosaístas de la JTP por parte de los dirigentes del gremio, en el transcurso de una asamblea convo-

cada para la integración de listas de candidatos para las elecciones internas del sindicato. Los burocrátas hirieron a dos trabajadores, pretendiendo luego eludir la acción de la justicia amparándose en los mencionados árticulos 58 y 59.

En su afán de apuntalar el poder de la burocracia, y concederle facultades y privilegios extraordinarios, los legisladores que sancionaron las modificaciones a la Ley de Asociaciones Profesionales han incurrido en excesos que, por lo visto, violan a la propia Constitución y a las leyes burguesas.

La inviolabilidad de los fueros sindicales ha sido una légitima conquista democrática del proletariado, para frenar los abusos patronales contra los auténticos y legítimos representantes sindicales de la clase obrera que encabezan las luchas reivindicativas. Pero otra cosa es cuando se pretende amparar a vulgares hampones, responsables de crímenes y atentados contra trabajadores combativos y organizaciones clasistas. El Tribunal de Relaciones Profesionales, que sí tiene competencia en el primer caso, no puede convertirse en un asidero de tipo legal para que los burocrátas sigan perpetrando sus ataques impunemente.

La Lev de Asociaciones Profesionales, al prorrogar el mandato de las dirigencias sindicales y autorizar la intervención arbitraria y caprichosa de las seccionales, ha sido una de las medidas más antipopulares y reaccionarias de las dictadas por el actual gobierno. Consolidar el poder de la burocracia, uno de los pilares sobre el que se asienta todo el proyecto de Perón, es consolidar la dominación imperialista la dependencia y la explotación de la clase obrera. El proletariado argentino, que se movilizó para impedir la consumación de esa nueva burla a las falsas expectativas despertadas por el populismo y la demagogia, ha venido luchando luego consecuentemente para lograr la derogación de esa ley antiobrera.

El fallo judicial que establece la inconstitucionalidad de los dos árticulos, aunque sólo toca a aspectos parciales y secundarios, está indicando claramente que ni la propia justicia burguesa se atreve a convalidar del todo un instrumento legal antidemocrático, fruto de la urgencia burguesa por armar su más estrecho aliado, la burocracia sindical, ante el constante embate de las masas.

El Topo Blindado

La situación universitaria constituye una seria preocupación para el gobierno, tal como lo señalara el Dr. Solano Lima:

"ademas yo tengo mucho temor a los enfrentamientos de la Universidad con el Estado que inevitablemente conducen a resultados lamentables" (Cronista Comercial, 3 de mayo de 1974).

Por eso la necesidad del peronismo burgués y burocrático de someter totalmente a la comunidad universitaria a un férreo y rígido control estatal, bajo el falso argumento de la "Universidad junto al pueblo" y que lamentablemente es apoyado por algunos sectores del peronismo revolucionario, fundamentalmente los que responden a Montoneros.

LAS FALSAS PROMESAS DE LA INTERVENCION

Día a día se manifiesta el creciente descontento ante la total falta de soluciones a los elementales problemas que recaen sobre las espaldas de los estudiantes (falta de horarios, aulas, docentes, bajo nivel de enseñanza).

Un claro ejemplo de ello es la tensa situación próxima a estallar en los dos primeros años de Medicina, a la cual ingresó un 23 por ciento de los nuevos 80,000 estu-

Se prueba así claramente en la práctica, el desvergonzado engano de que ha sido objeto el estudiantado con el palabrerio del ingreso irrestricto, la "Universidad Nacional y Popular", el "acceso del pueblo a la Universidad", y otras cuantas perogrulladas más con las que se trató de contener la lucha estudiantil por sus legítimos derechos.

Lo real es que la limitación continúa, únicamente que en vez de producirse en el ingreso, se produciría en el pase de primero a segundo año, donde ya se habla de que de la decena de miles de estudiantes sólo pasarán unos miles.

La falta de horarios para los que trabajan, que cada vez más son la mayoría, y demás trabas represivas que sufren los estudiantes para poder cursar, explica que la deserción lleve ya en su haber miles de alumnos. Por otra parte, los proyectos de cambios que en las diversas facultades fueron anunciados por los Decanos, muchos de ellos ahora "leales a Perón" y por tanto desleales con el pueblo y sus organizaciones, hoy se ven uno a uno desbarrancarse en el vacío y

UNIVERSIDAD

Las falsas promesas de la Intervención

están cada vez más lejanos de su cumplimiento.

La extraordinaria lucha llevada adelante por el estudiantado de U.T.N. sin concesiones, marca el ejemplo a seguir por el estudiantado hasta ver logrados sus objetivos fundamentales: en este caso la destitución del fascista Weindenbach, medida que se vió obligado a adoptar directamente el Poder Ejecutivo, para evitarse "males peores".

Esta situación ligada a la creciente crisis del régimen neocolonial argentino, forma un contexto en el cual Solano Lima no puede menos que con razón, mostrar 'serios temores" por los futuros y riolentos enfrentamientos.

La situación económica argentina se agudiza día a día; el Pacto Social ha naufragado ante el embate de las luchas obreras y el gobierno que ha sido incapaz de contener las luchas populares se encuentra ante el hecho que los monopolios le retiren su confianza.

Perón trata de ganar nuevamente su confianza, por eso organizó el grotesco intento de movilización del día 12 y se prepara para lanzar una represión aún mayor.

Ante esta situación nuestro Partido considera que la mejor forma de hacer retroceder al enemigo y arrancarle conquistas democráticas no es la conciliación sino el incremento de las movilizaciones de masas y el accionar guerrillero. Con este criterio se deben comprender los futuros embates populares y de las fuerzas revolucionarias.

EL CAMINO ES LA MOVILIZACION

El movimiento estudiantil tiene en este sentido un compromiso ineludible: el de colocarse -como lo ha venido haciendo -junto a la clase obrera y demás sectores populares



SOLANO LIMA

conservando su autonomía con respecto al Estado, oponiéndose sin temores a un gobierno declaradamente antipopular y antinacional.

La intervención de Solano Lima, aquella que declara que:

"el Primero de Mayo se escindió lo no argentino del movimiento estudiantil", aquel que apoya sin resquemores la reaccionaria Ley Universitaria a la que se opone el 99 por ciento del estudiantado, es decididamente antiestudiantil, a pesar de que frecuentemente utilice la demagogia en frases tales co-

" nosotros creemos que los estudiantes deben ser ayudados económicamente, por medio de pensiones, becas y aún ayuda económica a su familia. Me alarma el bajo índice de estudiantes hijos de familias obreras" (Cuestionario No. 8 mayo del 741

Este es el "revolucionario, nacional y popular" Solano Lima que destachatadamente se alarma de algo que nunca le ha preocupado, ni le preocupará en toda su vida de político conservador y contrarrevolucionario.

Se hace imperioso en estas circunstancias, como parte de la ofensiva general en la que avanza nuestro pueblo, desenmascarar a este enemigo de los estudiantes.

Llevar adelante con toda energía la lucha reivindicativa por los justos derechos estudiantiles, mostrando cual es la verdadera cara de la Intervención de Solano Lima en los hechos prácticos y no en palabrerías y falsas promesas de las cuales nuestro pueblo ya se encuentra harto. Para esto es necesario que dejemos de lado todo sectarismo, que no querramos imponer tal o cual sello partidario a movilizaciones que por su naturaleza deben ser de un carácter amplio, en las que deben participar todos los sectores progresistas del estudiantado.

Esta es la manera práctica en que el movimiento estudiantil, acompañará a los demas sectores populares hacia la oposición gubernamental.

Llevar adelante con energía una campaña de propaganda sobre cual es la verdadera situación de nuestra Patria. El hambre, la miseria, la represión, las torturas, la centena de presos políticos son suficientes motivos para confluir en unión con las diferentes fuerzas, realizar actos en cada Facultad, en los que se denuncie este avasallamiento a las elementales libertades democráticas.

Claro ejemplo de ello debe ser, pese a los déficits, la movilización contra la entrevista Pinochet-Perón, que movilizó a miles de estudiantes en su repudio.

Este es el camino a seguir por los compañeros estudiantes, la movilización cada vez más decididamente antigubernamental, para estar junto al pueblo por la definitiva liberación nacional y el SociaEl pueblo vietnamita es el ejemplo máno en el actual enfrentamiento en rel la fuerzas progresistas y revolucionarias del mando contra el imperialismo. Después de 30 años de lucha heroica y consecuente se la logrado liberar el Norte del país fundando la República Democrática de Vietnam; se ha logrado el retiro de las tropas norteamericanas del suelo vietnamita.

El sentir de todo el pueblo es la liberación definitiva del Sur, que se halla sometido por una dictadura dirigida, armada y financiada por el imperialismo yanki, conocida por todo el pueblo como el Régimen Títere de Saigón. Este es el último intento del imperialismo sanguinario que formalmente retira sus tropas pero persiste en su dominación cometiendo toda clase de fechorías y salvajes crímenes contra el heroico pueblo vietnamita.

La gran mayoría del pueblo reconoce como su único representante al Gobierno Provisional del Sur, dirigido por el FLN, representante de la clase obrera, el campesinado y las capas progresistas y patrióticas de la población.

Los gobiernos proimperialistas y reaccionarios de todo el mundo expresan su apoyo al imperialismo manteniendo el reconocimiento al gobierno títere de Saigón.

Es un deber de todos los pueblos revolucionarios y progresistas del mundo la más firme y consecuente movilización y apoyo al gobierno provisional del sur y la exigencia a los gobiernos y al imperialismo el cese de su agresión al pueblo vietnamita, el repudio al gobierno de Van Thieu y su camarilla y el reconocimiento como único representante del pueblo al Gobierno Provisional Revolucionario del Sur y el inalienable derecho de los vietnamitas a su autodeterminación y a la reunificación del norte y el sur.

El Congreso del FAS en Rosario resolvió:

-Enviar un caluroso y fraternal saludo solidario al Frente de Liberación Nacional y al Gobierno Provisional Revolucionario del Sur.

-Proponer en el Parlamento argentino a través de los diputados progresistas el desconocimiento al gobierno títere del Sur y el único reconocimiento al Gobierno Revolucionario Provisional del Sur.

-Hacer un llamado al pueblo argentino, a sus fuerzas revolucionarias y progresistas a respaldar este proyecto con la más amplia y enérgica movilización.

NO OLVIDAR AL HERMANO PUEBLO DE VIETNAM



Nuestro Partido que toma el ejemplo luminoso de los revolucionarios vietnamitas, el ejemplo del Partido de los Trabajadores del Norte y del Partido Revolucionario del Pueblo y del Frente de Liberación Nacional del Sur como uno de los máximos aportes y estímulos para el desarrollo de nuestra revolución adhiere al llamado del FAS y compromete todos sus esfuerzos para participar en dicha movilización y la solidaridad con el pueblo heroico de Vietnam, hasta ver definitivamente liberados a nuestros hermanos del enemigo principal de todos los pueblos del mundo: el imperialismo yanki y de sus lacayos de VIETNAM.